Lebendige Schule



Schulfahrten (Stand 2018, Hg, Sb)

Schulfahrten sind eine vielfältige Bereicherung für SchülerInnen und LehrerInnen der Gertrud-Bäumer-Realschule. Je nach Klassenstufe stehen dabei verschiedene pädagogische Zielsetzungen im Vordergrund.

In Klasse 5/6 geht es in erster Linie um die Stärkung der Klassengemeinschaft und Teambildung. Dazu werden meist Ziele im Nahbereich der Schule gewählt, z. B. die Jugendbildungsstätte Gilwell Sankt Ludger in Haltern, wo die SchülerInnen durch Interaktion und Kooperation Teamstärke lernen.

Eine eher erlebnispädagogische Ausrichtung haben an unserer Schule Fahrten in Klasse 7/8. Bei sportlichen und spielerischen Aktivitäten lernen SchülerInnen gemeinsam mit anderen, Ziele zu erreichen und Grenzerfahrungen zu machen. Ein entsprechendes Lernumfeld dafür bietet z.B. die Sportschule Radevormwald.

Individuelle Konzepte werden von den SchülerInnen der Klasse 10 und ihren Klassenlehrern und –lehrerinnen für die Abschlussfahrt erstellt. Ziele im In- und Ausland bieten die Möglichkeit, Alltagssituationen gemeinsam zu erleben (z. B. Weissenhäuser Strand) oder erworbene Sprachkenntnisse anzuwenden und zu vertiefen (z. B. Großbritannien, Italien) sowie landestypische kulturelle Eigenheiten kennen zu lernen.

Die SchülerInnen der Französischkurse FS 8 und FS 9 haben dazu bereits bei zwei jährlich stattfindenden Tagesfahrten nach Belgien Gelegenheit. In Aywaille (8. Klasse) und Liège (9. Klasse) erkunden sie die Stadt und ihre Sehenswürdigkeiten und wenden die erlernte französische Sprache in alltäglichen Situationen an.